



DIARIO BALEAR

DEL MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 1825.

El profeta Isaías.

Sale el sol á las 4 y 39 minutos, y se pone á las 7 y 21.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada á la Dirección general de Rentas, sobre premio en la estracción de sal para el extranjero.

El Rey nuestro Señor, en virtud de lo espuesto por VV. SS. en 21 de febrero último acerca de la pretension de los cónsules de la nación sueca en Alicante D. Federico Cristiérn y D. Jorge Tomás Weuzynthius, de que no se altere el método adoptado por el administrador de la salina de Torrevieja en el premio del 6 por 100 que se mandó abonar en especie en Real orden de 17 de abril de 1820 á los capitanes de buques que estraigan las sales del reino para el extranjero; entendiéndose que de cada 100 modines se rebaja dicho abono, quedando de pago 94, y así á proporción se hagan las deducciones respectivas á las cantidades que se esponen; se ha dignado S. M. mandar confirmando el precio de 50 reales por cada modin de 24 fanegas, prevenido en la expresada Real orden de 17 de abril de 1820, que continúe el premio concedido por la misma á los capitanes que carguen dichas sales de las fábricas de la Mata, Torrevieja y de Ibiza, rebajándoseles del pago de la totalidad que hayan cargado. Lo que comunico á VV. SS. de Real orden para su inteligencia, y á fin de que dispongan que se circule y anuncie en la gaceta esta soberana disposición para que llegue á noticia de todos. Madrid 10 de mayo de 1825.—Luis López Ballesteros.

(*Gaceta de Madrid.*)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

F R A N C I A.

Paris 25 de mayo.

Los dos viageros ingleses, el mayor Denham y subteniente Clapeton han entrado en el lazareto de Liorna el 12 de marzo último de vuelta de una excursión en lo interior del Africa. Estos intrépidos viageros han recorrido países desconocidos hasta el dia por los europeos, habiendo recogido noticias interesantes sobre la historia de dichos países.

—La corona Real ha estado expuesta al público por algunos dias en casa del joyero del Rey: está apreciada en 18 millones y medio.

—Al referir las discusiones del Parlamento de Inglaterra hemos tenido ocasión para observar mas de una vez que la división de los contrarios a los católicos, es siempre la ignorancia. ¿No hemos visto en la última sesión de la Cámara de los Lores al Obispo de Chester sostener con todo empeño que los católicos tenian dos Soberanos, puesto que prestaban *juramento de fidelidad* al Papa; y que este, *en lo temporal*, tenía sobre ellos la misma autoridad que *en lo espiritual*? ¡Tal era no obstante la piedra angular del discurso de este prelado!

Pero aun pasma mas la siguiente asercion de un Ministro, que como estadista, debia conocer algo mejor la Europa. «Bien examinado todo, dijo el conde de Liverpool al concluir su discurso, los católicos irlandeses *disfrutan más libertad civil y política* que la que se concede á los protestantes en cualquiera otro Estado católico de Europa." Nos pareció tan extraña esta proposicion, que creímos deberia acompañar de una nota; pero por un motivo del todo contrario han tenido buen cuidado nuestros periódicos liberales de suprimirla enteramente, y han conocido que un ultraje tan formal á la verdad, echaba por tierra todo el resto del discurso de este Ministro.

Se advierte tambien en los enemigos de los católicos que mezclan algunas veces la ignorancia histórica y literaria con la de la materia que se ventila.

Hemos hablado ya de la erudición de otro Ministro, que citando la célebre fábula de los *animales enfermos con peste*, dijo con la mayor candidez que le era absolutamente desconocido su autor. Uno de los lores que han hablado en la úl-

tima sesión contra el bill de emancipación, ha excedido aun à Mr. Peel: éste es el lord Colchester, antiguo orador de la Cámara de los Comunes, y envejecido en las disputas parlamentarias. El noble lord se habrá empeñado en probar que nuestro gran Bossuet era intolerante por esencia: ¡Leed si no, decía, su oración fúnebre de Luis XIV! Pero conviene observar que Bossuet murió en 1704, once años antes que Luis catorce.

Los católicos de Irlanda no deben pues perder sus esperanzas si se hacen cargo de la fuerza de sus adversarios. La ignorancia y el error no pueden luchar mucho tiempo con buen éxito contra la verdad y la justicia. No olvidemos lo que dijo el conde de Harrowby, presidente del consejo de Ministros, y deduciremos con él que si los amigos de los católicos deben affigirse por el revés que están suriendo en este momento, los habitantes de las demás naciones de Europa, pueden encontrar en el motivos especiales para alegrarse. «La desaprobacion de este bill, ha dicho el noble conde, hará de la Irlanda la parte más vulnerable del imperio Británico — y las Potencias rivales contemplarán allí con alegría el germen de nuestra futura debilidad. ¡Pensad en lo que podría sobrevenir si nos viésemos empeñados en una guerra...!»

Estas palabras, muy propias de un verdadero estadista, darían materia à un comentario que moveria á los contrarios de los católicos á profundas reflexiones, si es que la intolerancia y el fanatismo sean capaces de reflecionar. (*L'Etoile.*)

(*Gaceta de Madrid.*)

ESPAÑA.

Madrid 25 de mayo.

El Rey nuestro Señor ha oido con sumo agrado el parte que en 17 del actual ha dado el Esmo. señor capitán general de Castilla la Nueva, referente à la brillante conducta y bizarria militar con que se han comportado los destacamentos del provincial de Lorca y 5º de ligeros de caballería, situados en Buitrago, en la captura de nueve facinerosos en el término de Robledillo, sosteniendo por espacio de nueve horas un vivísimo fuego, del que resultaron heridos dos de los capturados; y es la voluntad de S. M. que se tenga presente el valor e intrepidez de los comandantes de ambos destacamentos y la tropa de su mando para sus ascensos posteriores.

(*Gaceta de Madrid.*)

4
ntra oblibio en la plaza del 5 para el 6. M 6
si en el orden de la plaza del 5 para el 6. M 6
Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
Mañana 6 del corriente á las seis de la tarde pasará re-
vista de Comisario en el Borne el regimiento Provincial, la
que será intervenida por el Srx. Gobernador militar y político
de esta plaza el coronel D. Salvador Valencia.—Socies.

AVISOS.

Ayer por la mañana desde el portal de la iglesia de S. Jaime hasta la casa de D. Juan Vidal se perdió un reloj de oro liso con algunos diamanticos en el minútero: el que lo haya encontrado y quiera tener la bondad de volverlo á su dueño, acuda á esta imprenta y le darán razon.

En esta imprenta darán razon de un criado hábil y bien dispuesto que desearia encontrar algún sugeto para servirle de aquí á Madrid ó Sevilla, y en caso de querer que continúe después sirviéndole, tampoco tiene inconveniente. Dará persona de suposición que le abone.

El que quiera alquilar una casa con zaguán, agua de pozo muy buena y otras comodidades, sita en la calle del Agua, manzana 156, casa num. 17, puede verse con D. Miguel Surreda Pro. que vive á can Llorens de sa costa, quien dará razon.

TEATRO.

Hoy á las 8 se representará la ópera titulada: *La Pietra del Paragone*, del célebre maestro Rossini.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en él el dia 5 del corriente.

De Tarragona en 3 dias el javeque S. Antonio con carneros y otros géneros.

De Barcelona en 3 dias el laud San Antonio del patron Mateo Nicolau con lino.

De Marsella en 10 dias el javeque san Jose del patron Nicolas Vibo con trigo.

Despachadas.

Para Gibraltar el laud Carmen del patron Juan Casas con vino y aguardiente.

Para Marsella el londro el Espíritu Santo del patron Gabriel Artigues con huesos y almendron.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.